

での課題となると予想されております。こうした中で、国内生産体制の強化、農山漁村の活性化等に向け、各般の農林水産施策を着実に推進するとともに、OECD農業大臣会合を初めとする国際的な場において、食糧安全保障や農業の持つ多面的機能等についての我が国の考え方を積極的に主張してまいります。

以下、平成十年度における主要な農林水産施策について申し上げます。

まず、農業及び食品産業の振興と農村の活性化について申します。

第一は、新たな農政の指針の策定についてであります。

現在、社会情勢の変化や国際化の進展に対応し、農政についての抜本的改革が強く求められております。このため、食料・農業・農村基本問題調査会において、各界各層の代表者により、食料・農業及び農村に係る基本的な政策の改革についての幅広い議論が行われております。本調査会における議論を十分踏まえながら、我が国農業及び食品産業並びに農村の発展と国民生活の向上を図るとの観点に立ち、新たな農政の指針をつくり上げてまいる所存であります。

第二は、新たな米政策の推進についてであります。四年連続の豊作による米の大額な需給緩和を背景として、自主流通米価格が急激に低下するなど、稲作経営は極めて厳しい状況に直面しております。こうした状況に対応するため、昨年十一月に「新たな米政策大綱」を決定いたしました。稲作・転作一体となつた望ましい水田営農の確立を図るとともに、我が国の稲作経営の将来展望を切り開くため、本大綱に即し、生産調整推進対策、稲作経営安定対策、計画流通制度の運営改善を総合的に推進してまいります。

第三は、ウルグアイ・ラウンド農業合意関連対策の着実な推進についてであります。本対策につきましては、公共事業の対策期間を二年間延長とともに、新しい国際環境に対応

し得る農業経営の確立や地域特性の活用に、より資するよう事業内容の見直しを行つたところあります。その一環として、新たに棚田地域等の保全対策、認定農業者の経営体質を強化するための低利融資、中高年齢者の就農を支援するための無利子融資を実施いたします。残された対策期間内に本対策が着実に推進されるよう全力を尽くす考えであります。

第四は、農業経営の体质強化についてであります。経営感覚にすぐれた農業経営が生産の相当部分を占める農業構造を実現するため、認定農業者等に対する支援を強化いたします。また、新規就農者対策や農山漁村の女性対策を推進してまいります。

第五は、地域の状況に即した農業・農村の活性化についてであります。中山間地域の活性化のための支援措置を講じるとともに、遊休農地・耕作放棄地対策を推進してまいります。

第六は、農業生産基盤の整備と生産・流通対策についてであります。

圃場整備事業等の農業生産基盤の整備を促進するとともに、農業構造改善事業を推進してまいります。また、主要作目の生産・流通対策の強化と優良な種子・種苗の開発・普及を図つてまいります。さらに、環境保全型農業を総合的に推進します。また、都市に比べて立ちおくれている農村の生活環境の整備、農村高齢者対策の総合的な展開を図つてまいります。

第八は、研究開発・普及の推進についてであります。基礎研究を充実するとともに、国立試験研究機関の研究成果を活用した先端産業技術の開発を推進してまいります。また、技術・経営の普及指導を進めてまいります。

第九は、国際協力の推進と地球環境保全対策の充実についてであります。開発途上国における食料・農業生産の持続的拡大に向けた技術協力を行うとともに、地球温暖化の防止に取り組んでまいります。

なお、インドネシアに対する食糧支援につきましては、これを早期に具体化すべく検討を急いでいるところであります。

次に、緑豊かな森林・山村の整備と林業・木材産業の振興についてであります。

森林は、緑と水の源泉であり、清浄な空気の供給等の機能も有し、地球環境の保全や豊かな国民生活の実現に重要な役割を果たしておられます。また、近年、こうした森林・林業に対する国民の要請は一層多様化・高度化しております。一方、森林・林業等を取り巻く情勢は、木材価格の低迷による林業生産活動の停滞など、依然として厳しい状況にあります。

こうした状況のもと、国有林野を管理経営する国有林野事業につきましては極めて厳しい財務状況にあり、このままでその使命を果たしていくことが困難となるおそれがあります。このため、公益的機能を重視した森林整備への転換、組織・要員の徹底した合理化、独立採算制の見直し、累積債務の本格的処理を柱とした抜本的改革の実現に全力を挙げて取り組む所存であります。

第七は、食品の加工・流通・消費対策についてであります。HACCP方式の導入促進等により食品の安全・品質管理対策を総合的に実施し、食品産業の活性化を図つてまいります。また、生鮮食品等の流通の効率化、食品の規格・表示の適正化、健康的で豊かな食生活の推進に努めてまいります。

第八は、研究開発・普及の推進についてであります。我が国漁業は、水産物の安定供給や地域における経済社会の発展に大きく寄与しております。しかししながら、近年の我が国漁業を取り巻く情勢は、国際的な規制強化、資源状況の悪化による生産の減少、扱い手の減少、高齢化など厳しい状況にあります。

第九は、国連海洋法条約の発効に伴う排他的經濟水域の設定と漁獲可能量制度、いわゆるTAC制度の導入により、我が国漁業は大きな節目の時期を迎えておりました。その結果、日中間では合意を進めています。

このため、一般、政府といたしましては、早急に新たな協定を締結することが必要であるとの認識のもと、その期限を明確にするため、韓国政府に対し現行協定を終了させるという意思を通告したところであります。終了通告後一年間は現行協定が有效であることから、今後とも漁業交渉妥結のために銳意努力する考えであります。

なお、関係漁業者の悲願であった北方四島周辺水域での安全漁業につきましては、三年近くにわたる協議の結果、先般、日口間で協定の署名を行つたところであります。

このほか、TAC管理体制を整備するとともに、複数の魚種を対象とした新たな資源管理の展開やつくり育てる漁業の振興を図つてまいります。また、合併の促進等を通じて漁協系統の経営基盤を強化するほか、漁業生産基盤や漁村の生活環境の整備を着実に進めてまいります。

以上のような農林水産施策を展開するため、平成十年度の農林水産予算の編成に際しましては十分に意を用いたところであります。

また、施策の展開に必要な法的整備につきましては、今後、当委員会の場におきましてようしく御審議のほどをお願い申し上げます。

以上、所信の一端を申し上げました。

農林水産施策は国民生活に密着したものであります。私は、国民の皆様の御期待にこたえ得るよう、農林水産業及び食品産業の健全な発展と活力ある農山漁村の建設を目指して、農林水産施策の推進に全力を傾注する所存であります。

委員各位におかれましては、農林水産行政の推進のため、今後とも一層の御支援、御協力を賜りますよう切にお願い申し上げる次第であります。

○委員長(松谷蒼一郎君) 以上で所信の聽取は終りました。

一月三十日本委員会に左の案件が付託された。

一、さけ・ますに関するセーフガード(緊急輸入制限)の発動に関する請願(第一〇号)

第二〇号 平成十年一月二十二日受理

さけ・ますに関するセーフガード(緊急輸入制限)の発動に関する請願

請願者 岩手県盛岡市中央通三ノ四ノ三

紹介議員 植木 洋君

この請願の趣旨は、第一〇号と同じである。

一月十三日本委員会に左の案件が付託された。

一、さけ・ますによる国内産さけ・ます価格の暴落を防ぎ、漁業経営の安定を図るため、早急にさけ・ますに関するセーフガードを発動すること。

午後零時四十四分散会

第一七九号 平成十年一月四日受理

さけ・ますに関するセーフガード(緊急輸入制限)の発動に関する請願

請願者 岩手県盛岡市中央通三ノ四ノ三

紹介議員 立木 洋君

この請願の趣旨は、第一〇号と同じである。

第一二二八号 平成十年二月六日受理

一、生産調整及び農業農村振興に関する請願(第二二七号)

関東森林管理局(仮称)と流域森林センター(仮称)の設置に関する請願

請願者 新潟市寄居町七〇四ノ一 相川平

紹介議員 吉川 芳男君

国有林野事業の抜本的改革の一環として昨年八月林野庁から示された官林局等の再編整理案によると、全国十四官林局を七つの森林管理局(仮称)に、また二百六十四か所の官林署については流域単位に九十八の流域森林センター(仮称)として設置する。特に前橋官林局は、所管する広大な国有林の大部分が首都圏や都市部の水源である河川の源流部となっていることから、管内各官林署とともに水源の管理や国土保全の拠点としてその役割は重要となっており、国有林のきめ細かな管理・経営を行うことが求められている。

第一二七九号 平成十年二月十日受理

国営川辺川土地改良事業の促進に関する請願

請願者 熊本県球磨郡山江村山田一、三三六一、中村隼人 外百三名

紹介議員 浦田 勝君

国営川辺川土地改良事業は昭和五十八年度に着手され、川辺川ダム建設事業の遅れもありいまだに灌漑(かんがい)排水事業には着手されていない。農業への依存度が極めて高い川辺川地域にとって、安定した灌漑用水を確保し、近代的な農業経営を確立しなければ農業の活性化は望めない。

ついては、一日も早く川辺川地域の農業が発展するため、国営川辺川土地改良事業を強力に促進されたい。

理由

国営事業受益地域内に設置されている暫定水源を利用した茶、なし、メロンの営農実証展示圃場（ほじょう）では効果的な灌水がなされ、水と基盤整備の必要性は十分に実証されている。また、川辺川総合土地改良区も発足し、地元受益農家の推進組織も整備されてきている。よって、一日も早い水利用を待ち望んでいる受益農家のため、国営川辺川土地改良事業の灌漑排水事業への早期着手を求める。

第三八九号 平成十年二月十二日受理
さけ・ますにに関するセーフガード（緊急輸入制限）

の発動に関する請願

請願者 岩手県気仙郡三陸町越喜来字前田
八七ノ四 尾坪明 外七十九百十
九名

紹介議員 須藤美也子君
この請願の趣旨は、第二〇号と同じである。
(第五五二号)

二月二十七日本委員会に左の案件が付託された。
一、国有林野事業の累積債務処理に関する請願
(第五五二号)

第三五二号 平成十年二月十七日受理

国有林野事業の累積債務処理に関する請願

請願者 長野市上松四ノ二九ノ七 西沢盛
永

紹介議員 小山 峰男君
この請願の趣旨は、第二四一号と同じである。

三月九日本委員会に左の案件が付託された。
一、原材料の供給事情及び水産加工品の貿易事
情の変化に即応して行われる水産加工業の施
設の改良等に必要な資金の貸付けに関する臨
時措置に関する法律案

原材料の供給事情及び水産加工品の貿易事情の変化に即応して行われる水産加工業の施設の改良等に必要な資金の貸付けに関する臨時措置に関する法律（昭和五十一年法律第九十二号）の一部を次のように改正する。
水産加工業施設改良資金金融通臨時措置法
第一項中「北洋における外国政府による漁業水域の管理の強化等」を「国際的な水産資源の保存及び管理のための措置の強化」に改め、第三項中原材料の供給事情及び水産加工品の貿易事情の変化に即応して行われる水産加工業の施設の改良等に必要な資金の貸付けに関する臨時措置法（昭和五十二年法律第九十三号）を「水産加工業施設改良資金金融通臨時措置法」に改め、本則に次の二項を加える。
4 外国政府による水産加工品の衛生に係る規制の強化に即応して緊急に行われる水産加工品の製造又は加工のための施設の改良、造成又は取得で当該規制の水産加工品の貿易に与える影響の程度を考慮して政令で定める要件に該当するものに必要な長期かつ低利の資金であつて、一般の金融機関が融通することを困難とするものについては、平成十一年三月三十日までを限り、次項において準用する第一項の規定により定められる貸付けの条件に従い、国民金融公庫及び中小企業金融公庫は、それぞれ、国民金融

設の改良等に必要な資金の貸付けに関する臨時措置に関する法律の一部を改正する法律案

一、真珠養殖事業法を廃止する法律案

原材料の供給事情及び水産加工業の施設の改良等に必要な資金の貸付けに関する臨時措置に関する法律の一部を改正する法律案

前項に規定する資金の貸付けについては、第二項及び第三項の規定を準用する。この場合に規定する業務のほか、水産加工業を営む者又はこれらの者の組織する法人に対し、貸付けの業務を行いうことができる。

前項に規定する資金の貸付けについては、第二項及び第三項の規定を準用する。この場合において、同項中「臨時措置法第一項」とあるのは、「臨時措置法第四項」と読み替えるものとする。

附則 第二項中「平成十年三月三十一日」を「平成十五年三月三十一日」に改める。

附則 (施行期日)
1 この法律は、公布の日から施行する。
(罰則に関する経過措置)

2 この法律の施行前にした行為に対する罰則の適用については、なお従前の例による。
附則 (施行期日)
1 この法律は、公布の日から施行する。
(罰則に関する経過措置)

2 この法律は、平成十一年二月一日から施行する。
真珠養殖事業法を廃止する法律案

真珠養殖事業法（昭和二十七年法律第九号）は、廃止する。

真珠養殖事業法を廃止する法律案
真珠養殖事業法を廃止する法律
真珠養殖事業法（昭和二十七年法律第九号）は、廃止する。

1 この法律は、平成十一年二月一日から施行する。
(罰則に関する経過措置)

2 この法律の施行前にした行為に対する罰則の適用については、なお従前の例による。